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“我的房子目前已经进入家居定制
阶段了，整个装修到目前已经有三个月，
都是由我一个人操心，虽然很累，但是避
免了很多的矛盾。”8月22日，大祥区敏
州西路宝庆御园的简女士说，这次装修
小到一颗螺丝钉都是自己用心选择的，
就是希望装修出自己满意的房子。

简女士说，她现在所住的房子是她
和老公的婚房，当时是由公公婆婆全程
操心装修的，当时她看到新房的灯饰、
地砖颜色、客厅的山水画，只能会心一
笑，不能给出太多的评价，毕竟那是长
辈们花了心思装修的，只是他们的眼光
和年轻人不同而已，所以后来在购买第
二套房时，她就和丈夫达成一致协议，
全权由她一人负责装修。

近段，走访了 10 余家正在装修的
家庭，几乎所有家庭都出现因为装修而
产生的分歧和争执。

廖先生和陈女士是夫妻，最近正在
装修雪峰路文星佳苑小区的新房，夫妻
俩就因为选材发生了争执。他们正在开
阳台窗户，陈女士想要做目前最流行的
断桥平开窗，而廖先生希望把窗户做成
传统的推拉设计。在电视墙的设计上，
廖先生希望做成一幅画，陈女士则希望
用大理石来设计电视墙，夫妻俩因为意
见不统一经常发生争吵。

一装修公司设计人员刘莫介绍，现
在装修风格变化多端，今天流行现代，
明天也许就是欧式，后天也许就是地中
海风格了，那种陈旧的装修风格已经过
时了，尤其是一些老年人在给孩子们装
修新房的时候，一定要悠着点，不要被

“丑哭装修”迷了双眼。
“花开富贵”“竹报平安”上整面电视

墙或屏风，仿佛夜总会般的灯光照明，大

面积又重复出现的墙纸、
地砖纹路……网上流行
的一组名为“丑哭装修”的
图片，大致内容是老人家
给年轻人装修婚房，年轻
人看了后觉得“丑哭”。

辛苦替儿女装修的爸
妈们对此大惑不解，竹报平
安、花开富贵，多好的寓意啊，难
道就像那个保温杯，成了代际认知
障碍的象征吗？年轻人也满肚子苦水
——现在都流行简约风格，谁喜欢浓
墨重彩的装修啊？

刘莫表示，如果想避免家庭因装修
而陷入争执，千万要避开这些“丑哭装
修”的大坑。

在年轻人贴出来的“投诉”中，十之
八九涉及整个电视墙或者整面墙纸，有
的老人家对吉祥喜庆有“迷思”，认为新
房应该以“竹报平安”或者“花开富贵”的
中国画进行装修，因此整幅大画“毫厘不
差”地出现在客厅电视墙或者屏风上。

对于崇尚欧美简约风格的年轻人
来说，整面的中国画屏风或者电视墙的
确难以接受。事实上在传统中式客厅，
挂上一幅四尺整张的中堂相比起挑高
四五米的客厅来说，也不算大，但在层
高约为 2.9 米且不到 20 平方米的紧凑
型客厅里，装饰上一面近4平方米的大
画，视觉上过于压抑且过于集中，不利
居家休闲放松。

对于爸妈来说，家里装上花花绿绿
的射灯没啥问题，但对于年轻人来说，
这可是“丑哭到爆”的装修了。

市民唐先生说，他现在所住的小区
是敏州路的江南世家，有时候都不敢请
同事回家玩，主要就是因为家里的灯

饰，让他有点接受不了，当初装修时，由
于工作忙，家里长辈负责采购饭厅的
灯，买来的灯是球状的，看上去就像迪
斯科舞厅里的旋转灯，而且按不同按
钮，饭厅会有不同颜色的灯光，看着有
点稀奇古怪。

刘莫介绍，现在市场上一些多功能
的灯具带有不同灯光颜色，有的附带风
扇，有的会 360 度转动，老人家或许觉
得一盏灯带五六样功能，性价比高。设
计师建议，购买前可明确地告诉长辈需
要怎样的灯具，老人家就不会“天马行
空”地买灯了。

在“丑哭装修”系列中，除了大画是
“事故高发区”外，过大的装修花纹也是
一个不得不防的“陷阱”。一面被取名为

“脑残粉”的粉红墙纸，虽然上面只有玫
瑰纹路，但因为颜色过艳，视觉冲击太
大，会让居住者产生不适。

此外，不少人家墙砖上的花纹有10
厘米宽，这种深色花纹在浅色的地砖之
上会“喧宾夺主”，对整个视觉效果没有
任何裨益。年轻人喜欢的简约风，纯色
地砖不需加任何花纹，如果需要拼贴花
纹，手工做得不好就很容易“出事”。

装修新房，避开代际鸿沟
陈 星

8 月 24 日，家住敏州西路的
郑女士说，自己的购房纠纷案终
于了结了，对方将预收的定金全
部退还给自己，还额外赔偿了自
己 60000 元钱，但是现在自己不
得不又要重新选房了。

郑女士和丈夫都是邵阳市
区人，俩人都有稳定的工作，为
改善孩子以后的学习环境，准备
到长沙购买一套学区房。

去年通过中介，郑女士看中
了一套二手房，并且在和房东见
面以后签订了意向协议，预付了
10万元定金，准备在更名以后将
全部房款付清。

“因为在办理贷款的过程中
耽误了一些时间，所以中间半个
月的时间没有去更名。”郑女士
说，当贷款办理下来以后，他们
准备去办理手续的时候，对方却
反悔了，称自己的房子卖亏了，
要把定金退还给郑女士。

郑女士这下也不愿意了，如
果觉得房价低，为什么当时不
说，现在连意向合同都签订了却
反悔了，要求对方一定要给出解
释并且赔偿自己的损失。

双方争执不下，最终向法院
起诉。今年，他们的购房纠纷已
经了结，但郑女士已对二手房买
卖有阴影了，害怕再次出现反悔
的情况。

通过调查发现，在二手房交
易中，出现纠纷的房子有很多，
那么该如何避免这些纠纷？从事
二手房买卖的销售人员方伟给
出了妙招。

方伟说，其实二手房交易并
没有想象中的那么复杂，只要把
控住二手房买卖的各个流程的
关键点，后期纠纷的可能性就会
越来越小。

针对郑女士的案例，方伟
说，郑女士的处理方法是非常正
确的，通过法律途径来维护自己
的合法权益。其实，平时也经常
出现过这样的情况，就是在签约
以后，房价突然上涨了，房东反
悔不愿意卖了。这个问题也是有
办法的，就是在签约的时候，加
大违约成本。因为房子买卖从签
约到真正办理完过户，需要一段
时间，在这个过程中，双方都有
可能会反悔。

方伟说，对于房屋买卖合同，

除了规范更清晰的合同文本外，
增大双方的违约成本，是抵制“不
讲诚信者”的途径之一。因为违约
金定得低，有些人宁愿赔付违约
金也要毁约，因为即便赔了违约
金他还能‘赚钱’。所以在合同约
定时可适当增大违约成本，这样
就能够有效防止双方毁约。

另外，在二手房买卖的过程
中，有时候会出现代理人签约，
事后业主不认账的情况。方伟介
绍，业主签约当天有事，来不了
现场，代理人是可以代理签约
的。但前提是代理人需要带着业
主的身份证、房产证以及委托责
任书。中介公司也会跟业主本人
确认该合同签订是不是其本人
真实意思。

“委托书是必须的，当天临时
有事来不了，事后也必须马上补
一个，保证代理人所签合同真实
有效，对业主也有制约。”方伟说。

如今的二手房买卖，很多业
主的房并没有还清贷款，这就意
味着，过户前需要先将房屋解
押，才能继续交易。那么问题来
了，谁来为房屋解押？

“行业内常用的一种方式，
是买方的首付用来解押，不够的
业主自己补上，但有些买方付了
首付，对方却拿着这笔钱另作他
用，导致房屋没有解押，无法继
续交易，引发诉讼。

为了防范这些问题，目前在
二手房交易过程中，双方应提前
签订一份补充协议，约定首付款
的用途是用来解押房产，并约定
解押后过户到买方名下的具体
时间以及违约责任，为顺利交易
上一份“双保险”。

除了房屋本身，二手房买卖
还牵涉到水电物业交接、户口问
题等。如果约定不明，可能引发
纠纷。这些问题在签订房屋买卖
合同之前，双方就要协商清楚，
尤其是户口问题，卖房者如果不
按照约定时间迁出，可能会给买
房者带来意想不到的麻烦。

目前，不少中介会选择预留
5000 元至 10000 元不等的房款，
作为双方交接房屋物业、水电等
费用的“押金”，如果卖方有滞留
的物业费、水电费等没有结清，
则中介可以使用这部分预留房
款结清，避免买方受到损失。

购买二手房后房东反悔，揪心
陈 星

8 月 23 日，家住火车站附近的陈
先生诉说了他近期的烦恼，原来，他
近半个月都在看房子，想买一套房子
结婚用，但是在楼梯房和电梯房之间
不知道该如何做抉择。

目前，一栋栋高楼如春笋般耸立
起来，各地的开发商为了将手中的土
地价值最大化，将房子大都盖到了30
层以上，很多购房一族在购买房子的
时候却不知道该如何选择。

陈先生说，他目前所住的房子是
父母原本买地建的，纯粹的楼梯房，
因为家住五楼，每天都要爬楼梯，然
而父母现在年纪大了，总觉得爬楼很
吃力，想要买一套小区环境好的电梯
房，但是听说电梯房的公摊面积大，
又让家人犹豫了。

家住敏州西路的游女士表示，她
当时购房的时候就是选择的电梯房，
主要考虑因素是家里有老人，上下楼
梯吃力，特别是父亲，双腿不方便，
出行需要轮椅。住在楼梯房，每次上
下楼还得家人背上背下，电梯就方便
多了，老爷子自己也能够出门。

那么，电梯房和楼梯房到底哪一种
好些呢？有着多年销售房屋经验的杨
芹说出了自己的观点，杨芹已经在房地
产行业工作十余年了，在多家房产公司
做过销售，她告诉大家，选房最主要的
是要看购房者自己的需求。现在电梯
房比较普遍，很多人买房都会选择电梯
房，在开发商眼里，电梯房在出售的时
候是可以加分的，在购房者眼里也是一
样。但将来，房地产市场很可能会有比
较大的变化，那么未来的楼梯房和电梯
房哪个会比较值钱也说不定。

电梯房的公摊面积占比要比楼梯
房多得多，一般楼梯房的公摊面积约
在10%，而电梯房的公摊面积有20%之
多，所以电梯房的单价也高一些。“一
套 100 平方米的楼梯房其使用面积和
110平方米的电梯房差不多，这就是楼

梯房在价格上的优势。”杨芹说。
从安全角度出发，杨芹说，楼梯

房的安全性能肯定要比电梯房好得
多，因为电梯房的安全隐患多一些，
发生过不少电梯事故。而楼梯房几乎
就没有什么安全隐患。

“随着时间的推移，房屋的老化，
需要维修的地方会越来越多，像墙皮
脱落、电梯维修、二次供水等等。就
拿二次供水来说，有些高层的电梯房
水箱长年得不到清理，这给高层住户
带来了许多烦恼。”杨芹说，无论是电
梯房还是楼梯房都存在一个配套的问
题，楼层越建越高，保障设施一定要
配套跟上才行。就消防通道这一块来
说，电梯房的施救肯定有一定的困
难，所以买高层的住户要有依据地判
断一下，10年以后房屋陈旧了可能会
带来哪些不便，要多听听、多看看业

内人士对高层住房10年以后的评估。
家住戴家坪一小区的杨女士说，

她是2010年购买的房子，当时想着买
高层视野开阔一些，所以选择了 32
楼，刚开始的时候确实享受到了很多
的便利，但是中间有一段时间，电梯
总是出故障，经常需要从 32 楼走下
来，或者从一楼走上去，那种酸爽的
滋味真的让人苦恼，所以后来在购买
二套房的时候，虽然还是购买的电梯
房，她不敢再选择太高的楼层。

杨芹说，购房者在购买房子时如
果从成本上考虑，在现在的房地产市
场上，很多楼梯房的价格是比电梯房
便宜一点的。在物业方面，物业费
低，楼梯房基本都在 0.5-0.8 元/平方
米，高点的在 1 元左右，而电梯房最
低的也在1.2元以上，这日积月累也是
有很多差距的。

电梯房PK楼梯房，谁更胜一筹？
陈 星

8月25日，蓝天白云下，艳阳辉映中的邵阳市广厦文化教育创意
园高层建筑林立，分外“高大上”。该项目系广厦名都二期商业物业，
是一站式文化教育生活中心，包含购物中心、酒店及写字楼，总面积
15 万平方米。其中酷贝拉 4000 平方米，计划年底开业；13 栋（SKR

MALL）3万平方米，芒果破冰4000平方米，芒果影院2000平方米，
内设广场商业街、地下停车场，计划明年5月开业。
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